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本报1月9日讯(记者 程凌
润) 中国人民政治协商会议第
九届莱芜市委员会第三次会议
圆满完成各项议程，1月9日下午
在莱芜会展中心城信国际报告
厅胜利闭幕。

大会期间，市委、市人大、
市政府领导同志和市里的老领
导、老同志出席开幕式和闭幕
式。王良到会作了重要讲话，市
委市政府主要领导深入小组与
委员讨论交流，广泛听取意见
建议，共商科学发展大计、共叙
协商合作友情，充分体现了对
政协工作的关心、重视和支持。
各位委员以高度负责的态度，
围绕我市经济发展、济莱协作
区建设等若干重要问题以及市
政协的工作，集思广益，畅所欲
言，提出了许多宝贵的意见和
建议，充分体现了委员们同心
同德、团结奋进的可贵精神，展
示了政协委员的良好风貌。

会议指出，2014年是莱芜市
实现科学发展新跨越的关键一
年，也是九届市政协履职上水

平、工作上台阶的重要一年。做
好今年的工作，意义重大。

会议号召，各级政协组织
和广大政协委员要以中共十八
大和十八届二中、三中全会精
神为指导，认真贯彻落实中共
莱芜市委一系列重要会议精
神，坚持宏观议大事与微观办
实事相结合、建言立论与干事
创业相结合、服务发展与加强
监督相结合，争做十八届三中
全会精神的坚定拥护者、全市
科学发展新跨越的强力推动
者、倡树新风的积极参与者，扎
实做好各方面工作，为加快建
设“五个莱芜”和率先全面建成
小康社会贡献力量。

此次会议增补了政协第九
届莱芜市委员会常务委员；通
过了市政协提案委员会关于九
届三次会议提案审查情况的报
告；通过了政协第九届莱芜市
委员会第三次会议决议。

中国人民政治协商会议第
九届莱芜市委员会增补常务委
员名单：王玉荣、孔祥义。

市市政政协协九九届届三三次次会会议议闭闭幕幕

本报1月9日讯(记者 郭延
冉) 9日，记者从正在召开的莱
芜市“两会”上获悉，截至1月8

日，市十七届人大四次会议秘
书处共收到市人大有关专门委
员会和10人以上代表联名提出
的议案37件，涉及教育、经济发
展、生态环境和水资源保护、城
市建设、农业与农村等多个方
面。其中，涉及到生态环境和水
资源保护方面的议案件数有8

件，比2013年环境保护方面的4

件多了一倍。
其中，涉及到生态环境和

水资源保护方面的议案件数最
多，有8件。主要是加大城市水
源地保护力度、对牟汶河源头
生态环境进行治理等。其次是

教育和城市建设方面，各有 6

件。教育方面主要是加强以中
华传统文化为核心的素质教
育、加强农村师资队伍建设、建
立教育共同体推进教育质量均
衡发展、加大农村教育投入、建
立教师合理交流制度等。城市
建设方面主要是加大城中村改
造政策扶持、实施城内铁路搬
迁、重修或新修部分城市道路
等。农业与农村方面4件。主要
是做大做强农高区、提高姜蒜
产业竞争力等。公路交通建设
方面4件。主要是加大农村公路
建设养护投入、重修韩莱路、打
通苗颜路济莱青高速路连接线
等。经济发展方面3件。主要是
加大对全市重点龙头企业和乡

镇工业园区扶持力度、促进企
业引进人才和留住人才等。其
他方面4件。主要包括搬迁社区
居民就业及民生保障问题、增
加全市颐养健康机构、加强信
访维稳工作机制建设等。整合
北部山区旅游资源1件。议案认
为，莱芜北部山区旅游资源丰
富，但由于规划分散，资源整体
开发利用优势没有得到充分发
挥。当前，面临济莱协作区发展
重大机遇，建议对北部山区旅
游资源进行整合，理顺管理体
制，完善发展规划，促进更好发
展。中石化莱芜油库搬迁1件。
议案认为，该油库多年来为地
方经济社会发展发挥了重要作
用，但目前已处于市区内，不符

合安全要求，建议搬迁。
根据有关规定，这些议案

将作为代表建议、意见，由市人
大常委会转交市政府及有关部
门办理。市政府及有关部门要
将办理情况及时答复代表，并
向市人大常委会报告。

记者还了解到，2 0 1 3年莱
芜市人大代表交由政府系统承
办的意见建议共3 4件，公路交
通方面1 1件，文教卫生方面旅
游方面8件、经济发展方面7件，
环境保护方面4件，城市建设方
面2件，农业与农村方面1件，其
他方面1件，件件得到回应。其
中，15件已解决，10件已被列入
规划准备解决，9件因条件有限
暂时不能解决。

今年人大代表提交37件议案，重点涉及环保、教育、城市建设等方面

环环保保议议案案比比去去年年多多一一倍倍

本报1月9日讯(记者 陈静)
8日，本报报道了政协委员司

秀红提交《关于在莲河小区 (清
馨园小区)南门设立红绿灯的建
议》，她建议在莲河小区门口设
置红绿安全信号灯，同时安装电
子监控。9日，记者到莲河小区附
近进行了实地采访，附近多数居
民非常赞同这个提案，还有不少
市民提出了自己的建议和意见。
莱芜市交警支队的工作人员告
诉记者，现在正在积极制定相应
的措施，在车流高峰期会有交警
到现场疏导交通。

9日上午7点30分，正值上班、
上学的早高峰时段，记者从莲河
小区南门路口与龙潭大街交汇处
看到，有些机动车辆还未行驶到
路口就开始减速了，由于过往的
车辆较多，路口不一会的功夫就
开始堵车了。车辆行驶到这个路

口时，有些直行，有些拐弯，还有
行人、非机动车穿插在中间，路口
的车辆很快就动弹不得。

上午11点15分，石花园社区
的李老汉在莲河小区南门路口
等放学的孙女。“这个路口车太
多，上下学的时候我都会接送
她。”李老汉说。“这个提案太好
了，莲河小区南门这条路确实是
个大难题，车多、路窄，还有人乱
停车，每次上下班高峰期时，到
这个路口都会堵车，希望有关部
门能够治理一下。”宋先生说，

“以前我觉得政协委员的提案都
是一些大事，没想到还关注咱们
身边的小事。”市民刘女士也针
对堵车这个问题提出了建议，

“有些私家车会把车停放在公交
车专用停靠位上，这就使得公交
车只能停靠在机动车道上，莲河
小区南门路口旁边就是公交站

牌，我觉得应该适当地往前调整
一下。”

莱芜市交警支队的工作人员
告诉记者，交管科民警已经对龙
潭大街莲河小区段进行了多次排
查，交警支队的民警通过现场勘
查、分析论证，无法在此路段安装

交通信号灯，因为此路口距离莱
芜市交通局路口与图书大厦路
口较近，如果再设立交通信号灯
就会造成更严重的交通阻塞，现
在正在积极地制定相应的措施，
在车流高峰时段还会有交警到
现场疏导交通。

政协委员建议莲河小区南门路口设信号灯

小小区区居居民民：：这这个个提提案案太太好好了了

提案追踪

本报1月9日讯(记者 程
凌润 ) 9日，记者从莱芜市

“两会”上获悉，环境保护成
为政协委员热议的话题，政
协委员孟昭友就提交了一份
治理雾霾的提案，他建议推
广分布式可再生能源电站、
集中式沼气系统，广大农村
地区减少使用煤炭、薪柴等
高大气污染的能源。

记者注意到，孟昭友的
政协提案题为《多措并举治
理雾霾 建设幸福美丽莱
芜》，他分析：莱芜市的能源
结 构 以 煤 炭 为 主 ，汽 车 尾
气、燃煤、建筑施工扬尘等
成为雾霾天气污染物的主
要来源。

孟昭友一共提出了五条
应对雾霾的措施，包括建立
快捷高效的公共媒体空气质
量发布体系和预警机制，研
究制定综合治理规划，减少
废气、固体废弃物排放，加快
能源产业结构调整等措施。

孟昭友建议大力推进符
合产业政策的重点项目，严
格控制新上高耗能、高污染
和产能过剩行业的项目，加
快开发利用可再生、无污染
的清洁能源，对超标排污、使
用或排放毒害物质的企业实
行强制性清洁生产审核；气
象和环保部门应及时向市民
提供空气质量信息和雾霾等
重污染天气预警信息，根据
空气质量情况给市民提供出
行、锻炼方面的建议。

在减少废气、固体废弃
物排放方面，孟昭友建议在
农村小城镇建设过程中，推
广分布式可再生能源电站、
集中式沼气系统，减少广大
农村地区对煤炭、薪柴等高
大气污染能源的使用，减少
对大气的污染，并大力发展
公共交通，积极开展机动车
污染防治。同时，还应该建立
主管部门、监督机构、新闻媒
体、市民多方面参与的监督
监管体系，减排有功，污染处
罚，举报有奖，形成全社会参
与空气污染治理的局面。

政协委员提案

五条措施战雾霾

市政协九届三次会议于9日下午闭幕。

上下班的高峰期，莲河小区南门路口经常堵车。 记者 陈静 摄
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